

Salzburgpreis 2024

Andreas Neumayer

Andreas Neumayer, geboren 1961 in Schleedorf, ist seit den 1980er Jahren eine prägende Figur in der Salzburger Kulturszene. Bereits früh engagierte er sich als Kulturveranstalter und übernahm 1990 die Leitung der Reihe "Jazz im Theater". Mit der Gründung des Jazzit im Jahr 2002 etablierte er einen zentralen Ort für Jazzmusik in Salzburg, der sich schnell zu einem bedeutenden Kulturzentrum entwickelte. Unter seiner Leitung wurde das Jazzit zu einer festen Größe in der Salzburger Kulturlandschaft, das nicht nur nationale, sondern auch internationale Anerkennung erlangte.

Jazzit Salzburg – eine weltweit anerkannte Institution

Andreas Neumayer etablierte das Jazzit trotz anfänglicher Herausforderungen zu einem zentralen Ort für improvisierte Musik in Salzburg. Das Jazzit ist heute bekannt für sein vielfältiges Programm, das von Kinder- und Jugendförderung bis hin zu internationalen Konzertreihen reicht. Mit der Gründung des Labels "Jazzit Edition" im Jahr 2004 schuf Neumayer zudem eine Plattform für junge Jazzmusiker:innen. Das Jazzit wurde vom renommierten Jazzmagazin Downbeat als eine der weltweiten Top Jazz Venues

ausgezeichnet, was die Bedeutung dieser Spielstätte für Salzburg und darüber hinaus unterstreicht.

Take the A-Train Festival – Ein kulturelles Highlight

Neben seiner Arbeit im Jazzit gründete Neumayer 2015 das "Take the A-Train" Festival, das ebenfalls großen Erfolg verzeichnete. Das Festival hat sich mittlerweile zu einem der wichtigsten kulturellen Ereignisse in Salzburg entwickelt. Es bietet eine Plattform für innovative Kulturprojekte (vorher Jazzprojekte) und fördert den Austausch zwischen etablierten Künstler:innen und Nachwuchstalenten. Auch nach der Übergabe der Geschäftsführung des Jazzit im Jahr 2023 bleibt Neumayer dem Jazzit und dem Festival "Take the A-Train" als Mentor und engagierter Unterstützer erhalten.



Markus Grüner-Musil, Gemeinderat Bürgerliste, Kultursprecher

Markus Grüner-Musil über Andreas Neumayer

Andreas Neumayer hat es durch seine jahrzehntelange Arbeit geschafft, Salzburg auf die internationale Landkarte des zeitgenössischen Jazz zu bringen. Der Jazz Club Jazzit gehört europaweit zu den renommierten Adressen für Musiker:innen und Agenturen. Kolleg:innen und Musiker:innen (national wie international) haben mir dies immer wieder zum Ausdruck gebracht und mit einem Augenzwinkern gemeint, Salzburg weiß gar nicht welcher Schatz mit dem Jazzit von Andreas Neumayer geschaffen wurde. Ein Ort der künstlerischen Freiheit, der Qualität, des Respekts und der Neugierde.